



**Anan Villatoro Jiménez**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Controles de lectura**

**Interculturalidad y salud II**

**2do**

**C**

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de junio del 2023

## PANACEAS, MEDICINAS ALTERNATIVAS Y SIMILARES: EL AUGE Y TRIUNFO DE LA PSEUDOCIENCIA MÉDICA.

### PANACEAS.

El "originario hongo michoacano" es un hongo de origen japonés; se promueve para el tratamiento del hombre en los cuales encontramos cáncer, diabetes y asma.

México, en particular parece ser, desde hace más de un siglo, uno de los paraisos mundiales de los charlatanes.

Precisamente fue en nuestro país en donde se acuñó el término "merolico", derivado del apellido del "médico" judío polaco Ratacl Juan de Meraulyk.

Desde entonces a nuestros días, hemos visto un desfilé de panaceas, medicinas alternativas y similares, que en no pocas ocasiones compiten con nuestros que hacer cotidiano en la búsqueda de la salud de los pacientes mexicanos.

### AGUA DE TLACOLETE.

En la década de 1990 surgió en el estado mexicano de Querétaro, un fenómeno sociomédico de repercusiones internacionales, relacionado con las supuestas propiedades curativas del agua que ahí se extraía de un pozo. La historia de agua milagrosa inició a raíz de la curación de un perro atrapado que cayó a dicho pozo y que fue rescatado sano.

# REFLEXOLOGIA

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Scribe

Anan

La reflexología podal (RTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos débiles detectados previamente.

Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia.

El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente, haciendo una exploración del pie que le orientará en el diagnóstico del paciente. No se trata de dejar de lado las exploraciones habituales sino de poder manejar otra herramienta orientada.

Al paciente se le puede indicar que el especialista ha detectado.

En muchas ocasiones son los propios familiares los que encuentran un beneficio al poder hacer algo que se dan cuenta que tiene un efecto positivo sobre su familiar.

La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 a.C. El primer registro histórico data del año 2330 a.C. en Egipto.

Se pueden encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando puntos de reflexología de los

## TEMA 3. VUDÚ

El vudú se le conoce en la actualidad como una religión proveniente de la África Occidental, en donde desde la antigüedad hasta nuestros días son practicadas por diferentes miembros de etnias distintas.

El vudú es una religión. Son practicadas por los Ewe, los tabye, los Mina, fon de Togo y Benin. Además también se le conoce como vudú a todas las diferencias que se originaron principalmente del sincretismo, lo cual ha producido en el área del Caribe entre todas las creencias que tenían todos los esclavos trasladados del África y de la religión eritriana católica, la cual es practicada normalmente en estas tierras.

El vudú se le considera como una de las religiones más antiguas del mundo. El vudú se le conoce también traducido como una palabra africana que tiene como significado dios o espíritu, aunque en otras versiones o otros significados indican que proviene de un verbo francés conocido como "Vaudoux" la cual tiene como significado al español de Hechicero Negro. Los principales orígenes de esta religión vienen de Nigeria, Togo y Benin la cual es la principal habitación de los pueblos yoruba.

# BIBLIOGRAFÍA

Tema 1. Murillo. Godínez. G (2019) Panaceas, Medicinas alternativas y similares: el auge y el triunfo de la pseudociencia médica. Medicina interna de México. 113-143

Tema 2. Pablo, Zas. M.D (2005). Reflexología, Eiseven

Tema 3. Carrasco, I. R. (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. Momorias